
 

 

 
An den Vorsitzenden  
des Verkehrsausschusses 
Herrn Lino Hammer 
 
An die Vorsitzende  
des Ausschusses für Klima, Umwelt und Grün 
Frau Denise Abé 
 
Frau Oberbürgermeisterin 
Henriette Reker 
 

 
 

SPD-Fraktion 

im Rat der Stadt Köln  

Rathaus, Spanischer Bau  

50667 Köln 

fon 0221. 221 259 50 

fax 0221. 221 246 57 

mail fraktion@koelnspd.de 

web www.koelnspd.de 

 

Eingang beim Amt der Oberbürgermeisterin: 17.03.2023 
 

AN/0524/2023 

Änderungs- bzw. Zusatzantrag gem. § 13 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Verkehrsausschuss 21.03.2023 
Ausschuss Klima, Umwelt und Grün 21.03.2023 

Rat 23.03.2023 
 

Ergänzungsantrag zur Beschlussvorlage 3068/2022: Köln Katalog – Typologien für 
Kompakte, nachhaltige und lebenswerte Quartiere 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  

sehr geehrte Frau Vorsitzende, 

sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 

die antragstellendende Fraktion bittet Sie, folgenden Ergänzungsantrag in die Tagesordnung 

der gemeinsamen Sitzung des Verkehrsausschusses und des Ausschusses Klima, Umwelt 

und Grün am 21.03.2023 aufzunehmen:  

 
 
Beschluss: 

 
Der Antrag wird wie folgt ergänzt:  
 
(3) dabei müssen sich höhere Bebauungsdichten in erster Linie an der Anbindung an 
den Öffentlichen Personennahverkehr - und hier insbesondere an der Anbindung an 
den Schienenpersonennahverkehr - orientieren.  

 
 
Begründung: 

 
Die Vorlage der Verwaltung ist grundsätzlich zu begrüßen, muss aber um den wesentlichen 
Aspekt der schienengebundenen Verkehrsanbindung zukünftiger städtebaulicher Entwick-
lungsflächen ergänzt werden.  
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Nach dem Prinzip „Erst kommt die Bahn, dann die Bebauung“ stellt eine auskömmliche 
ÖPNV- bzw. SPNV-Anbindung die wesentliche Voraussetzung für eine in die Zukunft gerich-
tete Stadtplanung dar. Insofern gilt es, die verschiedenen bereits vorliegenden Konzepte und 
Projekte (z.B. SUMP, Stadtstrategie „Kölner Perspektiven 2030+“ etc.) miteinander zu ver-
knüpfen und integriert zu denken und zu planen.  
 
Nur wenn die SPNV-Anbindung neuer Siedlungsgebiete im Vorfeld mitgedacht und vor allem 
realisiert wird, wird eine Kölner Verkehrswende gelingen.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

gez. Mike Homann  
SPD-Fraktionsgeschäftsführer  
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